

# RINCON ECONOMICO

## AGRICULTURA Y DESARROLLO

Las inversiones para el crecimiento agrícola continuarán recibiendo elevada prelación en los planes de los países en desarrollo, dice un documento de trabajo sobre el sector de agricultura que acaba de publicar el Banco Mundial.

El financiamiento de proyectos agrícolas puede ser un medio beneficioso para incrementar las transferencias de capital. En este aspecto los organismos multilaterales como los que constituyen el grupo del Banco Mundial, pueden cumplir una función de suma importancia, especialmente porque el volumen de la asistencia bilateral para esos proyectos es relativamente reducido.

El grupo del Banco ha incrementado considerablemente su apoyo al desarrollo agrícola de sus países miembros en los últimos años. En el quinquenio que terminará el 30 de junio de 1973, dice el documento que comentamos, se espera llegar a la suma del equivalente de 2.400 millones de dólares, cifra que sería cuatro veces superior al total suministrado para ese fin en el quinquenio 1963-1968.

El estudio sobre el sector trata de la función de la agricultura para lograr objetivos claves del desarrollo general como incremento de la producción, las exportaciones, el empleo, la mejor distribución de ingresos y otros. Se refiere asimismo a aspectos tales como la política de precios, el apoyo a los pequeños agricultores y la reforma agraria.

## BANCOS ESPAÑOLES

Ocho bancos españoles figuran en la lista de los trescientos bancos más importantes del mundo durante 1971 por el volumen de sus actividades, que anualmente publica la revista "The Banker".

De los bancos españoles que aparecen en esa lista, dos ocupan lugares en-

tre los cien primeros: el Banco Español de Crédito, en el puesto noventa, con unos activos totales de 3.960 millones de dólares y unos depósitos de 3.445 millones de dólares, y el Banco Hispano Americano, en el lugar noventa y siete del "ranking" mundial, con 3.992 millones de dólares de activos y 2.736 millones en depósitos.

Los seis restantes bancos españoles ocupan posiciones más retrasadas: el Banco Central, en el lugar ciento tres de la lista; el Banco de Bilbao, en el puesto ciento siete; el de Vizcaya, en el ciento treinta y tres; el Popular, en el ciento setenta y cinco; el de Santander, en el doscientos ocho y el Urquijo, en el puesto doscientos cincuenta y cuatro.

## FONDO MONETARIO INTERNACIONAL

Con la gran compra de monedas y derechos especiales de giro, del Reino Unido al Fondo Monetario Internacional en julio, y las compras de menor cuantía de otros países, los giros netos pendientes ascendieron al equivalente de derechos especiales de giro 3.665,2 millones. La compra del Reino Unido, por el equivalente de derechos 583,6 millones se realizó la mitad en monedas y la mitad en derechos especiales de giro. Con esta operación, las tenencias del Fondo de libras esterlinas se elevan del nivel de suscripción del 75 por ciento de la cuota del Reino Unido, derechos especiales de giro 2.800 millones al 96 por ciento de la cuota. La compra estuvo relacionada con la liquidación de las obligaciones frente a países europeos incurridas por dicho país en junio a consecuencia de operaciones efectuadas en apoyo de la libra esterlina según los acuerdos de la Comunidad Económica Europea para el mantenimiento de márgenes de fluctuación más estrechos.

por Mauro García Gáinza-Mendizábal